

レクリエーションかながわ

スコレ

(S C O L E)

発行日 平成6年4月15日
事務局 〒221横浜市神奈川区三ツ沢
西町3-1神奈川県立スポーツ会館内
(045)320-2430内容 • 第10回会員研修会
• 新年賀詞交換会
その他

発行・神奈川県レクリエーション連盟／編集・専門(会員)委員会



チャンピオン！ それはあなたですヨ バンザ～イ 新年賀詞交歓会 1994.1.24

時評
生涯スポーツと
レクリエーション

理事長 篠崎 明弘

生涯スポーツという言葉がよく聞かれるようになつた。私たちの生活の中に生涯スポーツ、ないしは生涯スポーツへの関心が定着し始めた証しであると思う。

さて、生涯スポーツにたいする考え方いろいろあることとは思うが、まずは、スポーツを日常生活化することであり、さらには競技スポーツに対極するような位置づけを感じるフィジカルな活動である、といえよう。

長い間、レクはその考え方や活動の内容が広い領域にわたつていだ。とりわけ地域レク協会では、レク三種の神器といわれるGSDを始め、野外活動や軽スポーツなど、オールラウンドな活動を進め来た経緯がある。

しかし、一方で今日のレク活動は、ニュースポーツの普及によつて活動内容の専門化が進み、まさに生涯スポーツ活動の一つの形態をそこに見ることができる。

今後、レクが一層人々の生活に不可欠なものになるよう、力を合わせて行きたいと思うのである。

第十回 会員研修会

余暇生活支援—レジャーレク・カウンセリング

第十一回会員研修会が、二月二十六日(土)～二十七日(日)の一泊二日で藤沢市にある神奈川県立かながわ女性センターにおいて開催されました。

十回目を数えます今は、余暇

生活支援ワークとしてのレジ・ヤ・レク
カウンセリングについて、日本レクリ
エーション協会人材開発本部人材
開発部長の浅野洋三氏をお迎えし

この講義と、参加者による「余暇生活支援と公認指導者」についてのグループディスカッション、そしてゲーム、ソング、ダンスの実技研修でした。

ます。涉野先生の講義をご紹介します。先生は、レジャーレク・カウンセリングの意味と必要性について、レジャー・カウンセリング＝余暇相談と位置づけ、以下に



あいさつされる船田会長

・「あるべき余暇」を求めるのではなく、クライエントの意志に沿って、その人なりの自己実現を手助けする。
以上の三点について、具体例を紹介しながら、レジャー・カウンセリングのとらえ方について話されました。

以上の三点について、具体例を紹介しながら、レジャー・カウンセリングのとらえ方について話されました。

⑪ イノテリカ（受理面接）

相談機関などに来談した人と最

卷之三

◎ ② 余暇生活設計

余暇を土台に生活全般を見直し、自身の余暇生活の充実にむけて自分で考え、自分で設計し、実現に向けての行動計画をたてる。ワーケーション、チェックリストの活用が効果的。

情報の発見（情報源・情報の把握）収集・整理・分類・提供・情報の更新など。

浅野先生の講義は、具体的な事例が盛り沢山で大変わかりやすく参加者に大変好評でした。今回の研修は本格的な余暇時代の到来を前にして、今ままで進めて

前にして、今までの研修で進めてきた。「指導者としてどんな働く

きかけが出来るのか」の総集編として、余暇生活充実への総合的な支援活動をさらに積極的に推進していくところ、大きなシンポジウム

でいくがめの大好きなヒントを

えてくれる内容でした。
「参加者によるフリートーキング
とバネルディスカッション

講義後の参加者によるグループ

テイエスカジシヨンは、県レク池端副理事長からの問題提起を受サ

就職理事長からの問題提起を受け、指導者（団体）の未来について

初にする面接でクライエントの状況や余暇に関する問題点を把握し、アドバイザーとして対応する。



日レク浅野先生による
「レクチャーノート」



ボクラ演奏 みんなでうたう これホント
「四季の歌」で新春スタート

歌ありちらつとHなゲームあり 恒例の賀詞交歓会

熱氣満載で盛大に開かれる

篠崎理事長の司会進行により、

船田会長の「みんな健康で明るい

社会つくりをして行きましょう」

という新春らしい力強い挨拶でス

タートした新年賀詞交歓会、今回

は民踊協会の皆様や婦人卓球協会

の方々が宴に花を添えてください、

ひときわ華やいだムード。

第二部は恒例?の、ゲーム 歌

による人間大交流。空き瓶リズム

ゲームに始まり、究極のピンポン

玉ズボン送りでは、ズボンに手を

入れ、なにやらあやしい雰囲気、

最後は「四季の歌」で大合唱。

バスの中での司会はさすが上級指導者、光っており、これだけで残念だったのは自己紹介の時間がなかったので、せっかく集まつた三十七人のレク専門家集団から直接面白いことや、この種の集まりに、参加費が高くとも参加したかどうか聞いてみたかったが、

バスハイクに参加させていただきました。非常に有益でよい企画でした。有難うございます。

厚木の「盛升」の酒造会社で利き酒、日向薬師参り、丹沢グリーンパークで昼食、宮ヶ瀬ダム、県織維工業試験所の見学と盛り沢山で楽しい旅でした。

バスの中での司会はさすが上級

指導者、光っており、これだけで

もよい研修になりました。

残念だったのは自己紹介の時間

がなかったので、せっかく集まつた三十七人のレク専門家集団か

ら直接面白いことや、この種の集

まりに、参加費が高くとも参加し

たかどうか聞いてみたかったが、

ボクラ演奏 みんなでうたう これホント

「四季の歌」で新春スタート

その機会がなかつたことです。
会長をはじめとする皆様に感謝し、健闘を祈ります。

(川崎 酒井盛雄)

利き酒の一コマ



この酒はあれで これはう~ん、利き酒の一コマ



次回の文化祭での発表にむけて…



浜降祭でのパレード

よろこびを広げよう！ 一綾瀬市一

綾瀬市レクリエーション協会は、市内に住む、民謡を愛好する方が中心に組織され、日頃の練習の成果を披露する事を楽しみに、一生懸命行なっております。尚、年一回の発表会には、親睦も深め合い、心の豊かさを求め、楽しい人生を送れ

る様に、会員一同頑張っております。雨の日も、風の日も、みんなの笑顔に会える楽しみがあるので、会員皆さんのが喜んで集まってくれます。桜の花の咲く頃には、桜まつりが行なわれます。子供中心に、高齢者、夫婦、家族連れなど幅広い参加者で賑わいます。子供達は、体全体で楽しさを表現し、その日の輝きを見ると、一緒に踊ったりするわずかな時間ですが、私達にとって、最高の喜びです。市内で行なわれる、文化祭、市民祭、などの行事には、会員によるパレードが盛大に行なわれます。これから、高齢化社会になりますが、年をとっても、健康で、楽しい人生が送られる様、行政のお力を借りながら、これからも、活動してゆきたいと、考えております。

事務局より

日本レクリエーション協会

情華

○日本レクリエーション協会は特定公益増進法人の指定にともない新たに加盟団体の加入をすすめてきた。この間、都道府県レクリエーション協会は支部団体として加盟をしてきたが、このたび生涯スポーツ一団体を中心に、二十数団体（現在）が新規に参加、二月十六日、加盟団体代表者会議でともにレクリエーションの普及振興についてしていくことを確認した。会議には文部省から石川 明生涯スポーツ課長が出席、「余暇時代の大、高齢化社会に向け、国民生活の充実にスポーツ・レクリエーションの果たす役割は極めて大きい。財団法人日本レクリエーション協会には生涯スポーツ・レクリエーションの統括団体として加盟団体とともに「一層の尽力を望む」と挨拶された。

○レクコーディネーター移行の補講講習会が決まっている。首都圏では平成七年七月十四日～十七日まで八王子市の大学セミナーハウ

県レク情報

スで行われるが、詳しい案内・要項は五月上旬、受講対象者に送られる。

平成六年度
県レク事業予定

○ 川崎市・相模原市
 六月二十五日(土)・二十六日(日)
 海老名市総合運動公園

○ かながわレク・フェスティバル
 六月二十五日(土)・二十六日(日)

○ 〈種目〉フオークダンス・民踊
 ターゲットバードゴルフ・イン
 ディアカ・ペタンヤ・ゲートボ
 ール・グラウンドゴルフ・3B
 体操・ディスクゴルフなど

○ レクリインストラクター養成講習会
 兼 レクコーディネーター養成

専門科目一講習会

四月十七日開講

十月二十九日迄

会場 県立体育センターのほか
 県立青少年宿泊施設

受講料 三万五千円(宿泊費別)

○ 会員研修会 会場未定

ヘ日帰り)十月十六日(日)
 ヘ宿泊)二月二十五日(土)・
 二月二十六日(日)

ありがとうございました
 乞つご期待、よろしく二十一号

レクリエーションかながわ「ス
 コーレ」も二十号の発行となりま
 した。これからも仲間への情報発
 信誌として、県内外の地域団体の
 活動、人物、生きたレク財紹介等
 より親しまれる誌面作りを目指し
 ます。皆さんのアイディアや情報
 を待っています。

事務局日誌

子どもの頃の時間はゆっくりと流れ、年令に比例して歳月の流れの速さを感じています。

嘱託として二年間、やっと仕事が理解できた頃に退任することは申し訳ない気持ちです。この仕事を通して、大勢の方々がレクの資格を取得ご活躍されていることも知りました。またその方々との出会いいましたことも、これから的人生に大変勉強になりました。県レクのご発展を心からおいのりいたします。

編集後記

「三人寄れば文珠の知恵」ならぬ、ペテラン男性二人と新米女性二人の妙に気が合う四人が、知・情・意を寄せ合って、広報部会を担当して半年が経ちました。

会員研修では、慣れぬインタビューに皆様のご協力があり感謝。発送日のすさまじさ、折り込み切手貼りなど髪をふり乱す忙しさに最初は呆然。しかし最近は楽しみながらの参加となっています。今まで何気なく手にしていた「スコーレ」も今はいとおしくなりました。桜だよりと共に皆様へお届けでき、うきうきです。小泉

「三人寄れば文珠の知恵」ならぬ、ペテラン男性二人と新米女性二人の妙に気が合う四人が、知・情・意を寄せ合って、広報部会を担当して半年が経ちました。

会員研修では、慣れぬインタビューに皆様のご協力があり感謝。発送日のすさまじさ、折り込み切手貼りなど髪をふり乱す忙しさに最初は呆然。しかし最近は楽しみながらの参加となっています。今まで何気なく手にしていた「スコーレ」も今はいとおしくなりました。桜だよりと共に皆様へお届けでき、うきうきです。小泉